

Los becarios del ministerio reciben 346 euros menos en cuatro cursos - Levante - 14/08/2018

Los becarios del ministerio reciben 346 euros menos en cuatro cursos

► Los universitarios valencianos perciben 7 millones menos del Gobierno en ayudas pero 6 más del Consell

SELINA OTERO/R. M. COLL VALENCIA

Tras el cambio en el modelo de las ayudas universitarias al estudio aplicado por el Gobierno del PP en el curso 2012-13, las cuantías medias de las becas han disminuido un 17 % en cuatro cursos. En el caso de los universitarios valencianos, la cantidad destinada por el Ministerio de Educación, a ayudas a los estudios se redujo en un 15 % por becario en cuatro cursos, mientras que el número de jóvenes becados se incrementó un 10 %; 5.277 más en el mismo periodo. La cuantía media de las becas universitarias del ministerio en la Comunitat Valenciana pasó de 2.373,52 euros a 2.027,13, lo que supone 346 euros menos en cuatro cursos.

En el curso 2016-17 el Ministerio de Educación destinó a ayudas a los estudios de universitarios en la Comunitat 115,4 millones de euros a 56.950 becarios, según los últimos datos del departamento educativo del Gobierno. Dicha cantidad sitúa la cuantía media en 2.027,13 euros, que incluiría las distintas modalidades de ayuda: desde pago de la matrícula, a residencia y demás complementos.

Cuatro años atrás, en el curso 2012-13, los universitarios becados por el ministerio fueron 51.673, 5.277 menos, mientras que la partida destinada a financiar las ayudas por parte del Gobierno fue mayor: 122,6 millones, 7,2 millones de euros más. Con esa partida económica y el número de becados cuatro años atrás la cuantía media era de 2.373,52 euros por beneficiario.

Más becados, pero menos dinero

Un informe publicado por la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) a finales de 2017 advertía precisamente de la bajada de las cuantías con el nuevo modelo de becas. Expresaban que el sistema exige mayor nota y rendimiento para acceder a las ayudas ministeriales y dividen la beca en dos, con una parte fija y otra variable, de manera que no to-



Alumnas y alumnos de la Universitat Politècnica de València en el campus de Vera. LEVANTE-EMV

Disminución de la partida económica

► En el curso 2012-13 el ministerio destinó 122,6 millones a 51.673 becarios universitarios de la Comunitat, mientras que en 2016-17 fueron 56.950 los becados y la partida de 115,4 millones.

La ayuda de matrícula, mayoría

► El pago de la matrícula concentra el mayor número de ayudas concedidas por el ministerio en la Comunitat, seguido de la de cuantía variable, la compensatoria y la de residencia.

El Consell beca a 39.473 estudiantes

► La Conselleria de Educación concede becas a estudiantes que quedan excluidos de las becas del ministerio, bien por nota inferior a 5,5 o por umbral de renta. En 2016-17 becó a 39.473.

dos los alumnos reciben la cuantía al completo. Los rectores explicaban también que las cuantías de las becas habían descendido.

En total son 96.423 los universitarios con ayudas al estudio en la Comunitat (con datos del curso 2016-17 publicados por el ministerio) teniendo en cuenta las ayudas aportadas por la Generalitat, que concede sus propias becas a los estudiantes que no consiguen la ayuda del Ministerio de Educación. En total el presupuesto ascendió a 134,8 millones euros, entre ambas administraciones.

Con el nuevo modelo de becas del ministerio las cuantías por estudiante han bajado en todas las autonomías. Los estudiantes de las cinco universidades públicas de la Comunitat son los cuartos que más pagan. Los recortes implantados en 2012 hicieron que los precios de las universidades públicas se disparasen, siendo la Comunitat la tercera que más los encareció. Entre 2008 y 2014 el Consell del PP casi dobló el coste de la primera matrícula al alcanzar el curso 2014-15 los 1.233 euros, un 94 % más que en el 2008-09. Solo Cataluña (+158 %) y

Madrid (+117 %) los subieron más. El Consell del Botànic no ha comenzado a bajar las tasa hasta el tercer año de la legislatura, lo hizo el curso pasado un 7 % y lo hará otro 8 % más este próximo. En total, en dos cursos, la disminución será del 14,44 %, por lo que aportará 26,5 millones más a las universidades.

El 52 % de toda España

El Ministerio de Educación enderezó los requisitos para acceder a la beca con el nuevo modelo, fijando la nota para poder solicitarla en un 5,5. La Generalitat concede be-

↓

Cien euros más para rentas bajas y se reduce a 5 la nota

► El Gobierno del PSOE se comprometió a cambiar el sistema de becas aplicado durante la etapa del PP, si bien aseguró que no le da tiempo a formular los cambios para este próximo curso. A partir de septiembre iniciará una revisión a fondo del sistema de becas y será en el curso 2019-20 cuando entre en vigor un nuevo sistema. Para el curso que empieza en septiembre, el Ejecutivo de Pedro Sánchez subirá en 100 euros la cuantía fija de las ayudas que recibirán los alumnos cuyas familias se encuentran en el umbral de renta más bajo (10.606 euros anuales para una unidad familiar de tres personas). Así pues, con este incremento la cuantía fija para este colectivo sube a 1.600 euros. Se rebaja también de un 5,5 a un 5 la nota mínima exigida para poder optar a la ayuda para la matrícula en el primero de grado. La ministra de Educación, Isabel Celaá, también apuesta por reducir el tiempo de espera para cobrar las becas. Tras el cambio de modelo en 2012 el abono se demora hasta marzo o abril. **S. OTERO** VALENCIA

cas a universitarios excluidos de la convocatoria del Gobierno. En el curso 2016-17 se beneficiaron de estas ayudas 39.473 estudiantes, según datos del ministerio, con un desembolso por parte del consell de 19,4 millones de euros.

En cuatro años la Conselleria de Educación incrementó la partida en unos 6 millones, de 13,4 a 19,4. La Generalitat Valenciana es la Administración autonómica que más becarios universitarios tiene, 39.473 de un total de 75.758 que financian las autonomías, lo que supone el 52 % de toda España.